



21-02-22

VISITA MICROSITIO DE LA CONSULTA DE PRESUPUESTO PARTICIPATIVO 2022

[ENCHULA TU COLONIA PRESUPUESTO PARTICIPATIVO 2022](#)

SIGUENOS EN TWITTER: [@IECM](#); [@CIUDADANOS_UNI2](#)

SIGUENOS EN FACEBOOK: [Instituto Electoral DF](#); [CIUDADAN@S UNI2](#)

VISITA EL BLOG DE LA COMUNIDAD CHILANGA EN EL EXTRANJERO

[El cubrebocas ya es opcional en muchos lugares del condado de San Diego](#)

SIGUENOS EN TWITTER: [@VotoChilango](#)

SIGUENOS EN FACEBOOK: [VotoChilango](#)

TARJETA INFORMATIVA VESPERTINA

INE

El INE en Guanajuato, aprobó extender la vigencia de 187 mil 536 credenciales para votar 2021, con el fin de tener una mayor participación ciudadana en las próximas elecciones de Revocación de Mandato. Mediante el Acuerdo INE/CG1762/2021 se estableció que las credenciales que perdieron vigencia el primero de enero de 2022 y que hasta el momento no hayan sido renovadas por sus titulares, continuarán siendo válidas hasta el día el 10 de abril para ser utilizadas en la jornada de votación del proceso revocatorio. (Milenio Online) [Se anexa nota](#)

El presidente Andrés Manuel López Obrador consideró que no infringe la ley al llamar a la población a participar el 10 de abril en la revocación de mandato, pues aseguró que está en el derecho a informar, lo cual, criticó “debería estar haciendo el INE”. Cuestionó al instituto electoral por la falta de información y divulgación de la revocación de mandato. (Excélsior Online) [Se anexa nota](#)

TEMAS ELECTORALES

Jaime Moreno Garza, se convirtió en el nuevo presidente del Consejo Estatal de Morena en Tamaulipas, al ganar con 26 votos, sobre su oponente que solo logró 11 votos. Destacó que lo primero que va a trabajar es en fortalecer la unidad del partido y de los consejeros para impulsar los trabajos en el estado. (Milenio Online) [Se anexa nota](#)

El secretario general de Acuerdos de Movimiento Ciudadano, Juan Zavala, detalló las circunstancias y motivos por los cuales se decidió “bajar” la candidatura de Roberto Palazuelos en Quintana Roo, así como las motivaciones que llevaron a dar su lugar al aún morenista, José Luis Pech. Comentó que la decisión de cambiar a su candidato obedeció a la importancia de tener una candidatura más competitiva y que al mismo tiempo representara los valores de Movimiento Ciudadano. (Heraldodemexico.com.mx) [Se anexa nota](#)

LEGISLATIVO

“Son especulaciones, son cosas que se dicen sin ningún fundamento, nuestro Presidente de la República es un hombre que jamás se prestaría a ninguna negociación en ese sentido o en este tema tan relevante, yo diría que no hagamos caso a esos infundios, se está trabajando y todos los legisladores que voten a favor de estas reformas a la constitución lo harán con pleno convencimiento de que es un bien para toda la nación”. Señaló tajante la senadora morenista María Merced González al abordarla en su reciente visita a Huejutla para presidir el foro sobre la reforma eléctrica y preguntarle sobre los rumores de posibles negociaciones con algunas gubernaturas a cambio de la aprobación de dicha reforma. (Milenio Online) [Se anexa nota](#)



El presidente de la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación, informó que llamarán a comparecer a funcionarios que presuntamente hayan hecho un uso indebido de recursos, según lo revelado por el órgano fiscalizador. Ante esto, Pablo Angulo Briceño recordó que el pasado domingo se entregó en la Cámara de Diputados la tercera entrega de informes individuales y el informe general correspondientes a la fiscalización de la Cuenta Pública 2020. (Heraldodemexico.com.mx) [Se anexa nota](#)

Luego de que el 1 de febrero la bancada de Movimiento Naranja en el Senado presentara una iniciativa eliminar el IVA a todas las pruebas de detección covid-19, ésta llegó a la Cámara de Diputados junto con cinco exhortos que se presentaron desde los congresos locales. Mediante un comunicado, el partido naranja informó que el objetivo de su iniciativa es analizar y, de aprobarse, beneficiar a la ciudadanía para que haya un mayor acceso a las distintas pruebas para detectar SARS-CoV-2. (Excélsior Online) [Se anexa nota](#)

La propuesta de reforma para la industria eléctrica de México generó más incertidumbre en las inversiones que ya estaban “apagadas” desde 2015, dijo la OCDE. Además de que esa iniciativa se percibe como un cambio retroactivo de las reglas que rigen las inversiones, mientras que en materia ambiental será difícil que cumpla con los objetivos de reducir las emisiones contaminantes. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

CONGRESO LOCAL

El Gobierno de la Ciudad de México busca hacer modificaciones a la Ley Laboral federal para que se reconozcan los derechos laborales de los repartidores de aplicaciones móviles, principalmente para que tengan seguridad social gratuita. La mandataria capitalina, Claudia Sheinbaum, ha comentado que el titular de la Secretaría del Trabajo y Fomento al Empleo, José Luis Rodríguez, es quien se encuentra trazando la ruta para que cambien la situación de los integrantes de este sector. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

CIUDAD

La Auditoría Superior de la Federación detectó que el Gobierno capitalino tiene por aclarar 29 millones 504 mil 778.64 pesos de los 4 mil 792 millones 438.8 pesos de los recursos federales transferidos para el Fondo de Aportaciones para los Servicios de Salud en la Ciudad de México. La Auditoría revisó una muestra de 4 mil 212 millones 992.5 de pesos, que representó el 87.9% del total transferido al Gobierno de la Ciudad de México mediante el Fondo de Aportaciones para los Servicios de Salud. Al 31 de diciembre de 2020 y al 31 de marzo de 2021, el Gobierno no había ejercido el 12.7% y el 6.6%, respectivamente, de los recursos transferidos. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

A partir de hoy y hasta el sábado 26 de febrero iniciará la aplicación de la vacuna de refuerzo contra Covid-19 para jóvenes de 18 a 29 años en la Ciudad de México. Autoridades capitalinas informaron que se aplicarán los biológicos AstraZeneca y Sputnik-V. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

La UNAM informó que, debido al descenso de contagios de días pasados, a las condiciones epidemiológicas que muestran la dispersión de la actual ola de covid-19 y el aparente inicio del proceso de remisión, las entidades académicas en las que se realicen clases presenciales podrán continuar con las modalidades de asistencia aprobadas e incrementarlas gradualmente en las próximas semanas. (Jornada.com.mx) [Se anexa nota](#)



NACIONAL

Luego de que la Auditoría Superior de la Federación informó que detectó posibles actos de corrupción y daños al erario por más de 10 mil millones de pesos en las obras insignia de su gobierno, como el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, el presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que se irán aclarando estas irregularidades y son datos preliminares. Luego que se informara que la FGR inició una carpeta de investigación por posibles hechos de corrupción relacionada con los contratos que Pemex ha entregado a la empresa petrolera Baker Hughes, así como con la renta de una casa que habitó José Ramón López Beltrán y su esposa Carolyn Adams en Houston, Texas, el presidente afirmó que no hay ningún problema, que se le dé curso y llamó a su hijo mayor a que responda. Otra vez, el presidente pidió al periodista Carlos Loret de Mola que informe cuánto dinero gana, además que lo instó a que “por voluntad propia” dé a conocer sus ingresos, luego de que el columnista publicó un reportaje sobre la vida de lujos de José Ramón López Obrador, hijo mayor del titular del Ejecutivo. (El Universal.com) [Se anexan notas](#)

Al manifestar que “la Estrategia Nacional de Seguridad está funcionando”, Rosa Icela Rodríguez, titular de Seguridad y Protección Ciudadana, informó que en enero de 2022 registró una baja del 14.4% de homicidios dolosos en comparación con enero de 2021 y 19% respecto a enero de 2020. “Esto es lo que nosotros decimos, cómo está dando resultado la Estrategia Nacional de Seguridad: en los últimos meses hay una tendencia sostenida a la baja del homicidio doloso, este enero es el mes de enero más bajo en la incidencia de este delito en los últimos cinco años”. Informó que la incidencia delictiva del fuero federal bajó en 41.37%, pues destacó que, al inicio del gobierno, en diciembre de 2018, se cometían nueve mil 62 delitos del fuero federal, mientras que en enero de 2022 se registraron cinco mil 313. Dijo que en enero se registraron 76 feminicidios, lo que representa una baja del 32% si se compara con el máximo histórico de agosto de 2021, cuando sumaron 112 crímenes de este tipo. (El Universal.com) [Se anexan notas](#)

El Gobierno Federal reportó las detenciones logradas en los casos de los canadienses asesinados en Xcaret, de los jóvenes en Zacatecas y del bebé Tadeo en Puebla. Ricardo Mejía Berdeja, subsecretario de Seguridad Pública, señaló que consiguieron la detención de cinco personas, quienes fueron responsables de secuestrar y asesinar en Zacatecas a cinco jóvenes. (Reforma.com) [Se anexa nota](#)

El excandidato presidencial, Ricardo Anaya, afirmó que en nuestro país se vive una contradicción, con un presidente que propone “abrazos no balazos” para los delincuentes, “pero emplea toda la fuerza del Estado para atacar a los medios”, precisamente en el momento en que los periodistas son víctimas de una violencia “imparable”, con el asesinato de cinco de ellos en apenas dos meses de este año 2022. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

Al cuestionar la resolución que la SCJN en contra su acción de inconstitucionalidad que promovió contra la Ley estatal de Salud en Nuevo León, la Comisión Nacional de Derechos Humanos consideró que reconocer la posibilidad de que legislaturas locales adopten medidas adicionales para enfrentar la pandemia es “preocupante”. “A esta CNDH le preocupa que, en el contexto actual de pandemia, se incite al miedo y por ende a la violencia por parte de la población, y que las autoridades hagan uso excesivo de la fuerza para afrontar la contingencia de salud”. (Jornada.com.mx) [Se anexa nota](#)



En el marco del año internacional de la Lengua Materna, el INAI pidió hacer esfuerzos para impulsar ejercicios proactivos de publicación de información en lenguas indígenas, a los ayuntamientos de entidades que cuenten con población indígena, a fin de brindarles más herramientas de conocimiento que no solo les permita mayor bienestar, sino también el ejercer otros derechos. ([Excélsior Online](#))

Las investigaciones contra el exdiputado federal Saúl Huerta continúan, ahora se dio a conocer que existen otras tres denuncias por el mismo delito; agresión sexual de menores de edad, ahora las Fiscalías de Puebla y de la Ciudad de México buscan establecer un patrón que utilizaba el detenido para operar, se espera incluso que se integren otras dos más. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

La Coparmex exigió a las autoridades del Ejecutivo federal no “distraer” las funciones del Ejército nacional en tareas que no le corresponden para atender directamente temas de seguridad y ayuda a la sociedad del país. En su mensaje semanal, el presidente del organismo, José Medina Mora, señaló que México es un territorio de paz en política exterior, pero que no se puede dejar de advertir los grandes riesgos, en materia de seguridad nacional, que enfrenta al interior. Por lo que el rol del Ejército, frente a esos desafíos, debe ser claro. (Milenio Online) [Se anexa nota](#)

INTERNACIONAL

El PIB de las principales economías del mundo creció 5.5 por ciento en 2021, tras la caída del 4.6 por ciento registrada el año anterior, muy marcado por la pandemia, informó la OCDE. La mejora del Producto Interior Bruto de los países de la OCDE que agrupa a las economías más avanzadas, prosiguió en el cuarto trimestre del año pasado, cuando subió 1.2 por ciento. (Milenio Online) [Se anexa nota](#)

Un obús disparado desde territorio ucraniano destruyó una estructura de un puesto fronterizo ruso sin dejar víctimas, acusaron los servicios de seguridad rusos, en un contexto de combates entre fuerzas de Kiev y separatistas prorrusos en el este de la exrepública soviética. (Excélsior Online) [Se anexa nota](#)

El asesor de seguridad nacional de la Casa Blanca, Jake Sullivan, alertó de que un ataque ruso a Ucrania sería "extremadamente violento" a juzgar por los datos de los que disponen los servicios de Inteligencia estadounidenses. Aseguró que una operación de la magnitud que preparan los rusos sería extremadamente violenta, con muertos tanto civiles como militares en ambos bandos. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

La nueva aventura de Donald Trump en las redes sociales, Truth Social, se lanzó a última hora del domingo en la App Store de Apple, lo que podría marcar el regreso del ex presidente a las redes sociales después de que fue expulsado de varias plataformas el año pasado. La aplicación estuvo disponible para su descarga poco antes de la medianoche y se descargó automáticamente en los dispositivos de Apple Inc pertenecientes a usuarios que habían reservado la aplicación. (Reforma.com) [Se anexa nota](#)

--ooOOOoo--